

CABEZA: PREOCUPA QUE FCH NO HAYA CONDENADO LA MUERTE DE LOS JÓVENES MEXICANOS POR PARTE DEL GOBIERNO DE COLOMBIA

ENTREVISTA CON EL DIPUTADO LUIS SÁNCHEZ JIMÉNEZ, DEL GPPRD, EN LA QUE HABLÓ SOBRE LA MUERTE DE LOS JÓVENES MEXICANOS POR ATAQUE DEL EJÉRCITO COLOMBIANO EN ECUADOR

Pregunta: ¿Qué tan peligroso es el que diputados del PT estén invitando al segundo hombre más importante de las FARC para dialogar en México?

Dip. Luis Sánchez Jiménez (LSJ): No hay que olvidar que las FARC son un movimiento guerrillero. No sé si tengan su brazo político, porque si lo tuvieran podría ser que estuvieran aquí. Pero hasta el momento esto no lo sé.

Se me hace que es solamente una idea no terminada de esta información de que el PT invita a las FARC a México a dialogar sobre democracia y el desarrollo de América Latina. Me parece que tendría que repensarse esa actitud.

Pregunta: ¿Es peligroso que vengan aquí a dialogar?

LSJ: No lo es. Yo no entiendo que dialogar con un grupo armado pueda ser peligroso, siempre y cuando ese grupo establezca, también, que tiene voluntad de diálogo, que tiene una parte civil que puede interactuar con el resto de la sociedad. La parte política, el brazo político que se llama, de los grupos armados. Solamente así podríamos entenderlo.

Pero, insisto, no creo que las FARC lo tengan.

Pregunta: Pero ¿qué va a suceder cuando ya los estudiantes mexicanos están catalogados de guerrilleros?

LSJ: No. Realmente lamentamos que el gobierno mexicano no haya dado alguna declaración condenando los hechos. No hay claridad de que si estos jóvenes estuvieran involucrados con la guerrilla. Parece ser que es un número grande de estudiantes que estaban haciendo alguna investigación. Esto es cierto.

Pareciera que en algún momento se tomó como si fuera broma de que estaban haciendo alguna tarea por allá. Pero esto es serio: estaban haciendo alguna

investigación sobre grupos armados. Entonces, el que hayan sido, probablemente, asesinados preocupa mucho.

Pero aquí es que el gobierno de Felipe Calderón no ha condenado estos hechos. Nosotros tenemos, debemos, estaremos buscando más información para conocer y saber qué postura tomar.

Pregunta: ¿Le está temblando la mano al gobierno de Calderón para, precisamente, llevar a cabo lo que es alguna acción, algún pronunciamiento, por estos jóvenes?

LSJ: Me parece que tal vez le tiemble la mano, pero creo que es una falta de compromiso con la defensa de los derechos humanos —algo que ha caracterizado al PAN y no sorprende— y, en este caso, necesita haber una investigación.

Ellos debieran de estar enfocados, precisamente, a la investigación si fueron asesinados, qué pasaba con estos jóvenes. Aquí, de nueva cuenta, está fallando el sistema de información que debe tener todo gobierno.

Pregunta: En ese sentido ¿está fallando el CISEN en cuanto a detectar lo que hacen los colombianos?

LSJ: Está fallando el Cisen, están fallando todos los sistemas de inteligencia que debe tener el país por supuesto. No solamente es el Cisen, recordemos que el Ejército también tiene un sistema de inteligencia. Hay otras instancias que también investigan en México y todas han fallado.

Pregunta: Y toda esa información que ha salido sobre el que las FARC está teniendo mucha relación con los jóvenes con el fin de prepararlos para tácticas de guerrilla...

LSJ: Los grupos guerrilleros van más allá de sus fronteras siempre. Eso hay que tenerlo muy claro. No sabemos exactamente si haya gente de las FARC en México o si haya gente mexicana allá con ellos. No lo sabemos con precisión. Pero esto es, precisamente, tarea de los cuerpos de inteligencia, de investigarlo.

En todo caso aquí lo que preocupa toda esta violación a los derechos humanos que pudo haberse suscitado ahí.

Pregunta: ¿Se podría llamar a comparecer a la canciller para que dé cuentas de esto?

LSJ: Por supuesto, podríamos hacer eso: llamarla a comparecer, pero ellos están peor que nosotros. Tienen menos información y eso ya es mucho.

Pregunta: La DEA dice que sí hay vínculos entre las FARC y mexicanos. ¿Mejor la DEA nos está espiando?

LSJ: Desde la DEA se tiene más información que los propios mexicanos sobre lo que sucede en esta situación de cómo se desarrollan las FARC más allá de sus fronteras.

Vamos a esperar algo más de información que podamos tener para establecer una postura como fracción.

Pregunta: ¿Ya hay mártires de la izquierda cuando ni siquiera hay una investigación plena de este asunto?

LSJ: Precisamente estamos pidiendo que haya más información. No estamos prejuzgando. No sabemos exactamente qué hacían estos jóvenes, pero lo que sí debemos es condenar esa artera agresión, ese ataque, a estos muchachos.

Pregunta: Pero si las investigaciones que hiciera el gobierno federal y las diera a conocer estableciendo un vínculo directo con las FARC ¿ustedes condenarían esa situación?

LSJ: Hasta este momento lo que hemos podido tener de conocimiento es que son jóvenes que estaban desarmados, que no tenían armamento con ellos. Tendremos que esperar a que haya más información, primeramente, antes de dar a conocer una postura formal.

GGL/CSGPPRD

-----o0o-----